



UCAD : 217 nouveaux médecins sur le marché



Deux cent dix-sept médecins représentant la promotion 2022 du département de médecine de l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar (UCAD) ont reçu leur diplôme, samedi, au cours d'une cérémonie solennelle tenue au Grand-Théâtre Doudou Ndiaye Coumba Rose.

Les nouveaux sortants, de 15 nationalités différentes, ont été fêtés en présence de la directrice générale de l'Agence sénégalaise pour la promotion des exportations (ASEPEX), Zahara Iyane Thiam, également ambassadrice des nouveaux sortants.

Il y avait aussi le parrain et la marraine de cette promotion, Sidi Ka et Maguette Mbaye Ndour, ainsi que des amis et des membres des familles des nouveaux sortants.

"Ce qui fait le charme de cette présente cérémonie, c'est que nous couronnons le parcours à succès d'intrépides. De jeunes étudiants qui nous rassurent quant à l'avenir certes de notre cher pays le Sénégal, mais de l'Afrique" dans son ensemble, a déclaré Zahra Iyane Thiam en marge de cette cérémonie.

<https://aps.sn/detail/3699>

Le Sénégal va expérimenter l'enseignement bilingue à la prochaine rentrée scolaire



Le Sénégal prévoit d'expérimenter l'enseignement bilingue à l'école élémentaire à la prochaine rentrée scolaire, a indiqué à l'APS, Mbacké Diagne, un officiel du ministère de l'Education nationale. Il a fait savoir qu'il s'agit là d'une option de l'Etat qui va être mis à l'essai dans neuf régions du pays à la rentrée académique 2023-2024.

"Ce modèle élaboré par l'Etat est le cadre commun à tout le monde. Tous ceux qui vont intervenir dans le domaine de l'utilisation des langues nationales vont se référer à ce cadre harmonisé d'enseignement bilingue", a expliqué Diagne lors d'un entretien accordé à l'APS dans le cadre de la célébration mardi de la Journée internationale des langues maternelles.

L'Inspecteur général de l'éducation et de la formation en charge des langues nationales au ministère de l'Education a toutefois souligné l'importance de parvenir d'ici à octobre à produire les outils nécessaires en termes de programmes, de terminologies, de guides d'enseignements et de référentiels de formations et manuels pour les élèves.

<https://aps.sn/detail/3761>

UGB : Le Laspad mène une étude sur les impacts du Covid-19



Penser la période post-Covid et documenter le présent pour mieux appréhender, préparer l'avenir. C'est l'objectif que s'est fixé le Laboratoire d'analyse des sociétés et pouvoirs Afrique/Diasporas (Laspad) de l'Université Gaston Berger de Saint-Louis (Ugb), qui a organisé un atelier de restitution et de partage des productions de recherches menées dans le cadre du Covid-19. Il s'agissait aussi pour ces universitaires et féministes, de voir comment les femmes plus particulièrement, se sont adaptées à cette pandémie au Sénégal.

Lors d'un atelier organisé hier au Centre ouest-africain de recherche (Warc), ils ont d'abord rappelé que ce projet, soutenu par Open society foundation (Osf), a pour objectif d'introduire une analyse et une réponse critique intersectionnelle féministe face aux mesures nationales et transnationales qui ont été apportées au Covid-19, pour enfin voir comment étaient les effets et impacts de ces mesures sur les populations, en particulier les groupes les plus vulnérables.

<https://lequotidien.sn/ugb-etude-menee-par-le-laspad-sur-les-impacts-du-covid-19-les-reponses-de-le-tat-jugees-trop-homogenes>

Uniformes scolaires : réception des premières blouses



Le projet de généralisation des uniformes scolaires dans les écoles publiques a franchi un jalon avec la réception symbolique, lundi, par le ministère de l'Education nationale à Diarniadio des premières blouses destinées aux élèves du préscolaire et de l'élémentaire des écoles publiques des différentes académies du Sénégal.

La représentante de la Déléguée à l'entrepreneuriat rapide, Assia Diop a confié à cette occasion que près de 99% de la commande a été livrée au ministère de l'Education nationale sur un total de 4.020.000 blouses prévues pour cette première année.

La Délégation l'entrepreneuriat (DER) chargée de structurer les artisans pour adresser le financement, a pour cette première phase, distribué 10 milliards de francs Cfa à 1346 artisans pris individuellement ou membres d'associations ou de coopératives dans les régions, départements et communes, a-t-elle expliqué.

Ils ont été choisis par les gouverneurs à travers des critères transparents pour leur permettre d'atteindre la commande publique.

<https://aps.sn/detail/3765>

Actualité internationale

Bénin : Nouvelles exigences pour le recrutement des professeurs d'université



Le Bénin a entamé un processus de réorganisation de son système d'enseignement supérieur. Pour l'exécutif, cette réorganisation passera par des changements dans les domaines de l'éthique, de la pédagogie, de la déontologie et de la qualité.

Le président béninois Patrice Talon (photo), a annoncé de nouvelles règles de recrutement des professeurs de l'enseignement supérieur. Vendredi 17 février, alors qu'il présidait l'installation de la délégation générale au contrôle et à l'éthique dans l'enseignement supérieur au Bénin, il a indiqué dans son discours de circonstance que « les grades du CAMES ne donneront plus automatiquement droit aux fonctions d'enseignant dans le supérieur public ». « Une qualification complémentaire sera requise », a-t-il ajouté.

Dans la même circonstance, le président béninois a indiqué que « désormais, au Bénin, celui qu'on dénomme communément professeur d'université devra être un expert dans sa discipline, et son expertise devra régulièrement être évaluée par d'autres experts de renommée internationale.. <https://www.agenceecofin.com/formation/2002-105709-recrutement-des-professeurs-d-universite-le-benin-revoit-les-exigences-a-la-hausse>

République de Guinée : Un nouveau centre d'apprentissage au numérique voit le jour



En Guinée comme dans toute l'Afrique, les compétences numériques sont devenues indispensables pour une intégration professionnelle. Cependant, la formation au numérique reste faible au sein des universités qui mettent tous les ans des millions de diplômés sur le marché de l'emploi.

Un centre d'apprentissage et un accélérateur de développement professionnel a ouvert ses portes samedi 18 février, en Guinée. Le centre baptisé Tech Elevate Africa (TEELAF) est une initiative privée portée par Aïssatou Bany Bah, connue pour sa participation dans le monde de la technologie aux Etats-Unis. Il propose des formations courtes durée dans les domaines du développement web, marketing digital, Microsoft Office, et des modules sur l'entrepreneuriat.

« Tech Elevate Africa (TEELAF) est une structure d'apprentissage numérique et d'accompagnement professionnel qui permet aux jeunes et aux professionnels d'apprendre le numérique et de trouver l'emploi de leur rêve.

<https://www.agenceecofin.com/formation/2202-105802-guinee-un-nouveau-centre-d-apprentissage-au-numerique-voit-le-jour>

Algérie: Hausse des salaires pour les enseignants



Le ministre de l'Éducation nationale Abdel Hakim Belabed préside une réunion pour le contrôle de l'état des droits des salariés du secteur et la mise en œuvre des procédures d'augmentation des salaires approuvées par le président de la République. Le ministre a confirmé la mise en œuvre de la décision du président Tebboune, qui prévoit une augmentation des salaires à compter de mars 2023. Cette décision résulte de la modification des réseaux de preuves.

Dans un communiqué du ministère, il est précisé que les mesures nécessaires seront prises pour mettre en œuvre le processus, conformément aux exigences du nouveau système budgétaire.

Le paiement des augmentations liées à l'exercice 2023 sera également préparé immédiatement après l'obtention des crédits supplémentaires. Le ministre a salué les efforts du comité ministériel formé pour remédier aux situations en suspens au niveau des directions de l'éducation.

<https://www.algerie-focus.com/le-ministre-de-leducation-nationale-annonce-une-augmentation-des-salaires-pour-les-employes-du-secteur-en-algerie/>

France: une professeure tuée à coup de couteau par un élève



Une professeure est morte, a annoncé le parquet de Bayonne, après avoir été poignardée mercredi 22 février en milieu de matinée par un élève dans l'établissement privé Saint-Thomas-d'Aquin de Saint-Jean-de-Luz (Pyrénées-Atlantiques), qui rassemble un collège et un lycée. Selon les informations du Monde, le motif terroriste n'est pas retenu à ce stade de l'enquête, qui s'oriente vers la prise en compte d'éventuels troubles psychiatriques de l'auteur des faits.

L'élève, âgé de 16 ans, a été interpellé et placé en garde à vue, a précisé le procureur de la République de Bayonne, Jérôme Bourrier, qui s'est rendu sur place avec d'autres responsables. L'adolescent a utilisé un couteau pour agresser la victime, une professeure d'espagnol âgée de 52 ans, a-t-il précisé.

Il n'était « pas connu des services de police ni des services de justice », a-t-il ajouté lors de la conférence de presse tenue avec le ministre de l'éducation nationale, Pap Ndiaye, à 15 h 45.

https://www.lemonde.fr/societe/article/2023/02/22/une-professeure-meurt-a-saint-jean-de-luz-apres-avoir-ete-poignardee-par-un-eleve_6162840_3224.htmlhttps://www.lemonde.fr/societe/ar